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Rapport du Président 

2024-2025 
 
Encore une fois l’Association Québécoise de Racquetball peut être fier de la mission accomplie 
pour ses programmes mis en place au fil des ans. 
 
Pendant la partie de la saison active, notre volume d’activités est revenu presqu’à la normale, 
bien que le contexte et la réalité du Racquetball au Québec depuis le début des années 2000 a 
évolués, c’est transformé, et l’AQR a su s’adapté.  Nous sommes toujours en tête des Provinces 
Canadiennes, quant au nombre et à la qualité de nos clubs. 
 
Grâce au travail inspiré de nos bénévoles et de nos effectifs, nos programmes courants se 
maintiennent à un niveau de performance plus que respectable dans les circonstances. 
 
Année après année, nous sommes alertes et diligents, afin de rencontrer notre engagement à 
faire la promotion et le développement du Racquetball au Québec. On offre de nombreuses 
opportunités aux adeptes, tout en encourageant la participation sportive à travers un ensemble 
de services et de programmes. 
 
Présentement, les performances de nos athlètes de pointe représentent plus de 50% des effectifs 
de nos équipes : Nationale Sénior, Développement et Junior. La quantité et la qualité de nos 
évènements y sont pour aussi pour beaucoup. L’Association Québécoise de Racquetball continue 
de bien performé. 
 
Les athlètes de niveau excellence continuent de profiter du programme Équipe Québec. Ce 
programme verse des montants considérables d’argent directement à nos athlètes de haut 
niveau, leur permettant de continuer à viser l’Excellence. 
 
Pour les prochaines années, le principal défi pour nous tous, Administrateurs du CA, employés et 
bénévoles, est de maintenir le plus grand nombre de clubs membres actifs, motivés et impliqués. 
Nous continuerons de travailler avec une approche personnalisée. La collaboration avec les 
responsables, les bénévoles, les propriétaires ainsi que tous ceux qui ont à cœur la réussite du 
Racquetball est très importante. 
 
Nous devons nous assurer que notre travail fera en sorte que nous conserverons nos terrains de 
Racquetball en opération. Nous devrons travailler à̀ trouver les moyens pour les soutenir les 
propriétaires à atteindre leurs objectifs financiers. Ceci est la clef maitresse lors de leurs prises 
de décisions. Développer et adapter nos programmes en harmonie avec nos clubs membres est 
essentiel à notre réussite. 
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La tenue d’évènements nationaux dans nos clubs au Québec favorise la participation de nos 
athlètes à ces compétitions tout en donnant la chance à tous d’améliorer son classement 
national.  Le fait que l’AQR tienne de nombreuse compétition de niveau canadien pour la 
sélection de l’équipe national favorise nos athlètes Québécois sur le plan financier et a un impact 
positif sur la performance de nos athlètes d’élites. 
 
En conclusion, j’aimerais profiter de l’occasion pour remercier : 
 

1- Tous les bénévoles qui ont travaillés pour l’organisation de nos tournois sanctionnés 
durant l’année. 

2- Tous les clubs et leurs propriétaires qui nous ont reçu lors des évènements. 
3- Tous nos commanditaires. 
4- Tous qui ont participés de près et de loin au Programme Placements-Sports. 
5- Tous ceux (entraineurs, parents) qui œuvrent au Programme de développement Juniors 

au Québec, un aspect très important pour notre futur. 
6- Tous les membres du conseil d’administration de l’Association Québécoise de Racquetball 

qui trop souvent, travaillent dans l’anonymat. Le bénévolat permet de maintenir les 
programmes concernant notre passion, soit le Racquetball. 

7- Notre personnel au bureau de la Fédération, soit Michel Séguin notre Directeur général, 
ainsi que Marie-Michèle Trudel, Anne-Frédérique Bayard et Nadine Lavalée pour leur 
travail et professionnalisme à nous assister. Ils sont toujours présents pour nous soutenir 
et nous guider à atteindre nos objectifs. 

 
 
Vous nous aidez à vivre notre passion jour après jour. 
 
Rino Langelier 
Président AQR 
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Rapport Développement 

2024-2025 
 

Plusieurs tournois et compétitions ont eu lieu au cours de l’année, témoignant du dynamisme de 
la communauté de racquetball. Toutefois, l’annonce de la fermeture éventuelle du Club de 
racquetball Édouard-Boyer, qui compte de nombreux terrains et accueillait plusieurs 
événements, cela sera un coup dur pour la discipline. Des démarches ont été entreprises auprès 
de la Ville afin de sensibiliser les décideurs à la situation et de proposer des solutions, comme 
l’intégration de terrains de racquetball dans un complexe sportif existant. L’objectif est d’offrir 
aux joueurs une alternative pour poursuivre leur pratique dans la région. 
 
Par ailleurs, bien que de nombreuses offres de participation à des activités d’initiation aient été 
reçues, il a été difficile d’y répondre en raison du manque d’effectifs disponibles. Le 
développement de la discipline demeure donc confronté à plusieurs défis, notamment celui du 
recrutement et de la formation d’intervenants. 
 
Organisation d’activités et collaboration 
 
Des visites de centres sportifs en Estrie et des discussions avec le Cégep de Rivière-du-Loup, tous 
dotés de plusieurs terrains de racquetball, ont permis de constater un grand intérêt pour 
l’organisation d’événements. Ces établissements se sont montrés très ouverts à accueillir des 
activités dans un avenir rapproché, ce qui laisse entrevoir de belles opportunités de 
développement dans ces régions. 
 
Tel que mentionné précédemment, de nombreuses demandes de participation à des projets 
d’initiation ont été formulées. Toutefois, le nombre limité d'animateurs disponibles nous a 
contraints à réaliser seulement quelques-unes des activités ou projets ayant été développés. Il 
sera donc essentiel de mettre sur pied une formation d’instructeur communautaire afin 
d’augmenter le nombre d’intervenants disponibles, de mieux répondre à la demande et de faire 
rayonner la discipline. 
 
Défis futurs et besoins en développement 
 
La création d’une formation d’instructeur communautaire représente une priorité pour les 
prochaines saisons. Il faudra également développer des stratégies efficaces pour recruter des 
candidats intéressés à s’impliquer dans l’animation d’activités d’initiation. 
 
Enfin, les démarches entamées auprès de la Ville de Salaberry-de-Valleyfield doivent se 
poursuivre afin d’explorer la possibilité d’aménager de nouveaux terrains de racquetball dans un 
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complexe sportif municipal. L’ajout d’infrastructures demeure un levier important pour le 
développement à long terme de la discipline. 
 
Conclusion 
 
Malgré les défis rencontrés, notamment la perte continue d’infrastructures clés et le nombre 
limité d’animateurs, la dernière année a permis de maintenir l’intérêt pour le racquetball et de 
faire émerger de nouvelles possibilités de développement. La prochaine année devra miser sur 
la mise en place d’une formation d’instructeurs, le renforcement des collaborations régionales 
et la poursuite des démarches pour freiner la disparition des terrains existants, tout en favorisant 
la création de nouvelles installations à travers le Québec. 
 
 
Anne-Frédérique Bayard 
Agente de développement et communication 
 
Nadine Lavallée 
Coordonnatrice au développement 
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Rapport Communication 

2024-2025 
 
 
Points clés concernant la communication de l’Association québécoise de racquetball selon les 
critères de mesure du Programme de Soutien aux Fédérations Sportives Québécoises (PSFSQ) 
 
Ce rapport présente un bilan des initiatives de communication mises en place par Balle au mur 
Québec au cours de la dernière année, en lien avec les critères du PSFSQ. 
 
Promotion par les médias :  Nous avons poursuivi notre collaboration avec Sportcom pour la 
diffusion de communiqués de presse. Nous avons obtenu une belle visibilité médiatique grâce 
aux performances de nos athlètes Samuel Murray, Michèle Morissette et Michael Leduc. Par 
ailleurs, nous avons récemment mis à jour la page web de la Fédération des sports à quatre murs, 
développée par Sportcom dans le cadre d’une initiative en communication soutenue par la 
Direction du sport, du loisir et de l’activité physique du ministère de l’Éducation du Québec 
 
Réseaux sociaux :  Sur Facebook, notre page compte désormais 324 abonnés, ce qui représente 
une augmentation de 4,5 % par rapport à l’année dernière. L’AQR a également été mentionnée 
dans 4 infolettres de Squash Québec. 
 
La communication est un outil essentiel pour diffuser l’information et tenir informée notre 
communauté. De plus en plus de personnes se tournent vers les réseaux sociaux pour obtenir 
des réponses à leurs questions ou chercher de l’information. Dans cette optique, nous sommes 
actuellement en train de mettre à jour notre plan de communication. Nous continuons 
également de solliciter l’implication des membres du conseil d’administration et de nos membres 
afin de relayer nos nouvelles. 
 
 
 
Anne-Frédérique Bayard 
Agente de développement et de communication  
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Rapport des rencontres 

avec Racquetball Canada 2024-2025 
 
 
Le Championnat Mondial Sénior 2024 a été tenu à San Antonio Texas, en Août 2024. 
 
Dans l’équipe Canadienne, il y a 3 joueurs du Québec qui ont représenté le Canada. 
 
Samuel Murray, Frédérique Lambert & Juliette Parent. L’équipe Canadienne a très bien performé.  
Elle a remporté 4 médailles dont une médaille d’or. 
 
• Le coût annuel du membership de Racquetball Canada pour le Québec est maintenu à $1 000. 
 
• Christine Richardson, Winnipeg MB est la Représentante des joueurs. 
• Gwen Smoluk, Winnipeg MB est la Présidente de Racquetball Canada. 
 
 
Rino Langelier 
Président AQR  
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Programme pour l’assistance à l’élite 

2024-2025 
 
Le principal objectif du comité est la sélection des meilleurs athlètes en Racquetball. 
 

• Les critères sont évalués annuellement par le comité et tout changement se retrouve sur 
le site de l’AQR avant le 1er octobre. 

 
• Les changements sur la liste peuvent être effectués à tout moment durant l’année pour 

cause majeure. 
 

• La liste du ministère est régulièrement maintenue à jour selon les critères établis par le 
comité, composé de Rino Langelier, Steven Leduc et Christian Boudreau. 

 
• Chaque année avant le 1er octobre, le comité sélectionne les athlètes sur les différentes 

équipes en fonction des critères et des résultats obtenus durant l’année qui vient de 
passer. 

 
• Un premier envoi aux athlètes leur confirme leur adhésion ou retrait au programme ainsi 

que les critères pour maintenir ou reprendre leur statut. 
 

• Un envoi est effectué aux athlètes chaque fois qu’un changement est effectué sur la liste 
du ministère. 

 
Objectifs pour 2025-2026 

 
• Publier les critères de sélection et de maintien pour l’ensemble des membres sur le site 

de l’Association Québécoise de Racquetball. 
 
• Informer le plus rapidement possible les athlètes de tous les changements qui se font les    

concernant, dans les différentes équipes durant l’année en cours. 
 

• Maintenir à jour la liste des athlètes d’Excellence de l’Association Québécoise de 
Racquetball. 

• Conserver les critères les plus simples possible. 
 
 

Robert Melançon, Christian Boudreau et Rino Langelier 
Responsables du programme d’assistance à l’élite  
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Rapport annuel du développement des juniors 

Saison 2024-2025 

La saison 2024-2025 a été un succès pour la tenue des activités. Nous avons pu organiser des 
événements qui ont permis aux jeunes de se familiariser avec le monde du racquetball, tout en 
étant encadrés et en pouvant fraterniser avec d’autres jeunes. Il y a eu des participants juniors à 
chaque tournoi, avec une participation moyenne de 8 juniors par événement. 

Des camps de jour ont été tenus à différents endroits au cours de l’année et plusieurs écoles sont 
venues essayer le racquetball. En ce qui concerne les écoles, nous avons accueilli 16 camps, avec 
une participation moyenne de 27 élèves par camp. 

Année après année, les responsables travaillent avec détermination pour attirer le plus de jeunes 
possibles à nos activités. Lorsque l’on compare nos efforts à ceux des autres provinces, nous 
pouvons être fiers du travail accompli. 

Le championnat canadien junior s’est tenu à Burlington, en Ontario. La participation du Québec 
a été excellente et nos athlètes ont très bien performé : 4 Québécois ont été sélectionnés au sein 
de l’équipe canadienne junior. 

Voici les athlètes sélectionnés : 

• Nathan Jauvin dans U21 
• Ofelia Wilscam dans U21 
• Raphaël Guillemette dans U18 
• Chloé Jauvin dans U18 

D’autres athlètes québécois se sont également démarqués : 

• Nathaniel Malboeuf dans U18 
• Élie Guillemette dans U14 
• Émile Martel dans U14 
• Marcus Martel dans Jr B 

En conclusion, c’est en poursuivant les efforts soutenus des dernières années que nous 
continuerons de maintenir, voire d’augmenter, le nombre de juniors et la qualité de leur 
développement. 

Rino Langelier   
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Rapport annuel saison 2024-2025 

Arbitrage 
 

Cette année, nous avons tenu quatre cliniques d’arbitrage. Tous les nouveaux joueurs sont initiés 
à l’arbitrage, ce qui équivaut à une Technique « A ». 
 
Dans la même fin de semaine, nous nous assurons qu’un arbitre compétent les accompagne 
pendant leurs premières expériences derrière le terrain. Tel fût le cas cette année pour ces 
joueurs, dans les 4 tournois suivants. 
 
Bilan de la saison 
 
6 activités d’arbitrage 
34 participants 
 
Objectif pour l’an prochain 
 
Notre objectif est de tenir de 4 à 6 cliniques d’arbitrage annuellement. 
 
Un gros merci à tous les responsables des clubs et à mes collaborateurs au sein du conseil pour 
leur aide et leur support. 

 
 
Steve Leduc et Robert Melançon 
Responsables des arbitres 
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Rapport Annuel Formation 

Des Entraîneurs Racquetball 
Saison 2024-2025 

 
 
Aucun stage d’entraîneur ne s’est tenu au cours de la saison. 
 
Plusieurs formations sont offertes soit en ligne ou dans différentes villes. 
 
                             
Rino Langelier 
Responsable de la formation des entraîneurs 
Province du Québec 



Rapport annuel 
Placements Sports 



Rapport sommaire 
Programme Placements Sports  

Association Québécoise Racquetball 
2024-2025 

Objectif 2024-2025 10 000 $ 

Dons provenant de donateurs individuels    10 275$ 

10 275$



Rapport annuel 
Préparation élection 



Préparation de l’élection des administrateurs 
prévue pour le 26 juin 2025 

Le Conseil d’administration de l’Association Québécoise de Racquetball est constitué de 7 
administrateurs élus lors de l’Assemblée générale annuelle. 

- Mandats en cours jusqu'à l'Assemblée générale qui se tiendra en 2026

- Rino Langelier
- Steve Leduc

- Mandats à renouveler (2 postes à renouveler)

- Marjolaine Parent
- Christian Boudreau

- Postes vacants

- 3 postes à combler

Michel Séguin 
Responsable du Comité de 
mise en Candidature 




